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Abstract (en)
The finishing method involves thermomechanically compacting the wood (2) to be finished at a temperature of 90 degree Celsius to 150 degree
Celsius and at a high pressing pressure of greater than or equal to 200 bar, and carrying out thermal treatment under vacuum with constant heating
of the wood, during which the wood is heated above 160 degree Celsius. A lower pressing pressure is simultaneously exerted on the wood to be
finished. The temperature of wood is maintained at 230 degree Celsius during the thermal treatment for a time period of 1 to 48 hours, particularly 6
to 24 hours. An independent claim is included for a device for finishing wood.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Veredelungsverfahren für Holz, bei dem das zu veredelnde Holz (2) bei Temperaturen von 90°C bis 150°C und einem
hohen Pressdruck größer gleich 200 bar thermomechanisch verdichtet wird, wobei nachfolgend eine Thermobehandlung unter Vakuum mit
Kontaktbeheizung des zu veredelnden Holzes (2) ausgeführt wird, bei dem das zu veredelnde Holz (2) auf über 160°C erhitzt wird. Ferner betrifft
die Erfindung eine Vorrichtung zur Holzveredelung mit einer Druckeinrichtung (5) zur Ausübung eines hohen Pressdruckes auf das Holz, wobei die
Druckeinrichtung (5) eine mechanische, pneumatische, bevorzugt hydraulische Presse (52) für Pressdrucke größer gleich 200 bar ist, wobei ein
Behälter (1) zur Aufnahme des zu veredelnden Holzes (2) in Form von übereinanderliegenden Holzschichten (21), mit zwischen den Holzschichten
(21) angeordneten Heizelementen (31) vorgesehen ist, wobei die Druckeinrichtung (5) innerhalb des Behälters (1) wirkend angeordnet ist.
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